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台灣富邦
金控董事長蔡明
忠昨在福州 「海
西 2010．兩岸經
濟暨金融研討會
」 上宣布，捐款
200 萬人民幣，
為青海大地震的
賑災工作盡一份
心力

（ 本 報 記 者
羅施賢攝）
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馬英九盼將漢字列世界文化遺產
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【本報訊】據中新社北京16日報道，
從中共中央台辦、國務院台辦獲悉，青海
玉樹發生里氏 7.1 級地震以來，台灣各界
對災情表示高度關切。中國國民黨榮譽主
席連戰、親民黨主席宋楚瑜致電中台辦，
表示對災區人民的關心和問候。一些台資
企業紛紛向災區同胞表示慰問，表達捐助

意願。
4 月 14 日，親民黨主席宋楚瑜致電中

台辦表示，聽聞青海大地震，災情慘重，
謹致關切。

4 月 15 日，國民黨榮譽主席連戰致電
中台辦表示，獲悉青海玉樹發生地震，請
特別轉達他對災區人民的關心和問候。

台灣著名企業家王永慶的女兒、威盛
集團董事長王雪紅承諾透過中國紅十字會
，向災區捐贈款物價值1000萬元，是目前
最大額度的個人捐贈承諾。

台灣工銀表示，將先捐助價值新台幣
500 萬元的急難物資，中國策略執行長駱
怡君捐出 1 個月所得，並發動香港分行員
工捐款。

台灣工銀捐助物資協助賑災，包括藥
品、帳篷與免煮即食的熟米飯等，連同南
僑企業響應捐出的熟米飯，總計將有 8 萬
包熟米飯與藥品、帳篷等 3 個貨櫃的物資
送往青海，總價值超過新台幣500萬元。

台灣旺旺集團表示將向災區捐出 100
萬元人民幣；統一集團將捐出50萬元和價
值50萬元的救援物資；台灣威盛集團將捐
贈價值1000萬元的現金和物資；台灣水泥
公司將捐款100萬元；奇美集團將捐款200
萬元；富邦金控將捐款200萬元。

16日，台灣新同盟會彰化縣員林地區
北京參訪團的34位鄉親，自發向地震災區
捐款1萬元。領隊王顯聞說：「這是兩岸同胞
骨肉情深、團結互助的生動寫照」。

全國台灣同胞投資企業聯誼會16日發
出倡議書，號召會員企業踴躍向災區獻出
愛心。

台紅會率先捐10萬美元
台灣紅十字會率先捐出美金10萬元協

助緊急救援用，這是大陸紅十字會收到的
第一筆大額捐款，台灣紅十字會現已發起
募款，希望為青海賑災盡一份心力。

青海省玉樹藏族自治州玉樹縣昨發生
里氏 7.1 級大地震，台灣紅十字會昨天第
一時間即聯絡大陸紅十字會北京總會表達
關懷慰問之意，同時了解最新災情狀況。

台灣紅十字會秘書長陳士魁也直接和
趕赴災區了解狀況的大陸紅十字總會副會
長郝林娜電話聯繫，了解最新災情狀況與
災區需求，郝向陳表示，青海位處偏遠，
交通載具嚴重不足，極需協助交通運輸，
因此會先添購適合山地行駛的四輪傳動車
輛及緊急救援物資上。

台灣紅十字會原先有意成立組織一團
兼具高山搜救經驗與緊急醫療能力的30人
隊伍前往協助救援，不過大陸紅十字會回
覆青海災區交通不便，且大陸各地搜救隊
及醫療隊已陸續抵達，因此暫不安排台灣
搜救醫療隊赴災區救援。但台灣紅十字除
先捐美金10萬元外，也已發起募款，希望
大家能發揮人道關懷精神，踴躍捐輸，並
視大陸紅十字會的需求再作安排。

台商總動員向青海災區捐助

連宋致電中台辦慰問災民

【本報訊】綜合中新社、中央社16日報道，全球華人
著名作家今天上午在台灣大學文學院齊聚一堂，探討世界
華文文學發展前景。針對兩岸民間積極合作編纂中華語文
工具書，劉兆玄說，紙本就交給出版社去出，我們將建立
一個雲端的、（兩岸）語彙大辭典，它沒有時間、空間的限
制，可以不斷加入新的字、詞、讀音、影像，差異並列，
讓世界上最古老、美麗的文字寶藏得以在 「雲端」呈現。

在 「21世紀世界華文文學高峰會議」開幕式上致詞時
，劉兆玄表示，兩岸語言相通，共同擁有5000年的中華文
化。不過，由於歷史、隔閡的原因，在小的語文的應用上
也產生一些差異，比如日常用語 「脫產」、 「窩心」，在
兩岸的解釋大不同。兩岸有必要編纂一本共通的完整的詞
彙大辭典。最近，我們與大陸相關單位商討過，大家都有
共同的看法。

喜愛武俠小說、自言是文學愛好者的劉兆玄說，現場
有許多他心儀的作家。兩岸可以用文學的包容和愛，來共
同尋找人性的美好與尊嚴，讓中華文學為世界文化做出更
大貢獻。

馬英九也獲邀出席 「21世紀世界華文文學高峰會議」
，他在致詞時透露，台灣未來將成立文化部，讓文化有更
廣闊的發展空間。他認為，現階段兩岸使用字體不一，為
倡導使用正體字，要求政府單位在接待大陸觀光客時，要
用正體字，讓觀光客能認識中華文化；同時也希望能申請
將漢字列入世界文化遺產。

王蒙：繁體字不會在大陸消失
另據中評社報道，前中國大陸文化部長王蒙指出，有

人擔心大陸使用簡體字，以後會不認識繁體字，但他認為
繁體字不會在大陸消失。76歲的王蒙表示，他以前就學繁
體字，現多用繁體字寫作，潤筆費用看漲，代表大陸也重
視繁體字，而過去大陸上把文學看得過於重要，還曾變成

全國政治大風暴，現在文學已經非常氾濫，他既擔心這種
情況會變成沒有文學高潮，也憂心如果有文學導師引領風
潮，大家都走相同的路線，會變成另一個問題。

2000年諾貝爾文學獎得主高行健認為，華文文學如今
不僅是兩岸的關係，還是全球的問題，因為全球各地都有
旅居的華人，也都有華人在寫作，甚至以旅居 「國家」的
文字、或其他國家的文字從事文學創作，這種發展令人感

動。
前中國社會科學院文學院長劉再復對於台灣集合全球

知名華人作家一起探討華文文學，實在不簡單，因為現在
的世界對文學並不好，整個地球都在向物質傾斜，世界已
變成金錢開動的機器，人類的神經已被金錢所抓住，教育
界也有只重技職教育、忘記提升學生生命、靈魂質量的情
形，唯有文學才能保留優秀的人性。

台灣文化總會會長劉兆玄16日在台灣透
露，將利用互聯網、多媒體技術建立雲端兩
岸語彙資料庫。台灣領導人馬英九則期望漢
字能列入世界文化遺產。

【本報海西新聞中心記者羅施賢福
州十六日電】ECFA 簽署在即，今天在
福州出席 「海西2010‧兩岸經濟暨金融
研討會」的台灣金融界人士紛紛發表前
瞻分析並呼籲在 ECFA 框架下，台資金
融機構區別於普通外資，盡量放寬市場
准入條件，使已經 「落後很遠」的兩岸
金融合作急起直追，共同提升兩岸金融
國際競爭力。

台灣富邦金控董事長蔡明忠表示，
台灣金融業者對於 ECFA 早已望穿秋水
，希望台灣金融業准入優惠可以順利納
入 ECFA 早期收穫清單。他還希望大陸
「能區別於外資，給予台灣金融機構特

殊的台灣人待遇」。
蔡明忠表示，就算不能解除 「經營

三年且至少兩年盈利才能經營人民幣業
務」等限制，也應降低要求。他建議在
海西先行試點，放寬市場准入。廈門大
學王亞南經濟研究院教授也建議在海西

率先放寬准入，允許台銀直接設分行和
子行，廈金試點現鈔調運及新台幣結算
，銀行參股突破20%，證券參股突破三
分之一。如果順利再向全國推廣。

蔡明忠稱，富邦金控將以海西作為
登陸首選的地區，透過海峽產業基金給
福建的私募基金項目提供資金和管理支
持。據介紹，海峽投資基金首期大約為
五十億元，大陸國開基金佔40%，富邦
和福建分別佔30%，主要投資兩岸有關
的產業。

對於登陸後的規劃，不少台灣銀行
業者稱初期將以服務台灣為主。台灣政
治大學教授呂東英教授分析道，台商在
兩岸有完整的布局，台灣銀行業最了解
台商，到大陸設立分支機構，更容易來
掌握台商產銷活動和現金流，藉此取得
台商所建立的供應鏈，逐步擴展客戶基
礎。

對於 ECFA 協商和簽署，今天出席
該研討會的海協會副會長張銘清表示，
推動兩岸經濟合作制度化、機制化，確
立兩岸經濟合作的長期穩定框架，已經
成為兩岸經濟界的共同要求，因此抓緊
商簽ECFA勢在必行。

區別外資 降低門檻

台金融業登陸盼更多優惠

薛琦倡海西對接台OTC市場
本報記者 羅施賢

▲由海峽兩岸共同舉辦的 「媽祖之光．世
遺之華」 大型電視晚會在台灣台中舉行。為了
表達對青海玉樹地震受災同胞的慰問之情，晚
會現場臨時加入了祈福環節。這是大陸歌手薩
頂頂在晚會上演唱歌曲 （新華社）

▲台灣伊甸社會福利基金會昨日在台北宣布，將募捐2000萬元新台
幣，幫助青海玉樹孤兒學校重建。圖為伊甸志工打出橫幅呼籲台灣民眾
踴躍捐款 （中新社）

台灣地區領導人馬英九（前排中）與來自全球各地的華文知名作家、學者合影留念，左一為大陸著
名作家王蒙，左二為台灣文化總會會長劉兆玄 （中新社）

▲ 「海西2010‧兩岸經濟暨
金融研討會」 昨日在福州登場

（本報記者 羅施賢攝）

台灣證交所董事長薛
琦（見圖）今天在福州表
示，他和廈門大學的專
家學者都在倡議海西對
接台灣證券櫃台買賣
市場（OTC）。他稱
，許多在閩台商和福建
本地企業都達到櫃買中
心的水準， 「如果將海西
市場加一加，其實規模比台
灣還大」。

其實，台交所很早就看準了海西，試圖在海西率
先設立 OTC，然後藉此開拓 T 股（即註冊地在內地
，上市地台灣）市場。如今，隨着天津濱海新區
OTC 市場的獲批，台灣證券業者似乎看到了該設想
的可能性。

在今天福州舉行的 「海西 2010 ‧兩岸經濟暨金
融研討會」上，富邦證券董事長張國軍就表示，長三
角有上交所，珠三角有深交所，處於兩者中間的海西
不可能再設立證交所。但海西可以利用台灣新櫃，與
新櫃接軌，培育T股市場，使台商和本地企業能夠在
台灣融資。他認為， 「在落實上，這並不是特別困難
的事」。

在政策層面，薛琦認為， 「既然產權交易所可以
是地方性的，而產權又包括股權，那麼只要把 OTC
變成一個股權集中交易市場就可以了」， 「我覺得海
西並不是沒那個條件，我們常開玩笑說，有些項目搬
到海西，只需將繁體字改成簡體字就夠了」。

據他介紹，台交所共有一百多家上市企業是通過
OTC 櫃轉市，佔了上市企業的七分之一以上。所以
，他認為，如果海西能對接台灣 OTC，閩台兩地企
業就可藉由櫃轉市實現上市融資。

據悉，台灣證券櫃台買賣市場（OTC）也稱台
灣 「二板市場」，因長期承擔輔助上櫃股票轉為上
市股票的任務，被視作台灣上市股票的 「預備市場
」，旨在為公開發行但尚未上市的公司開拓股票流
通渠道。

【本報福州十六日電】

大陸首家台中醫診所京開張
【本報訊】中評社台北16日報道，台灣雖然不

承認大陸中醫學歷，赴大陸習醫的台生自行闖出事
業。大陸第一所全部由台籍醫師看診的中醫診所今
天在北京開張，除了引進台灣的醫療服務模式，也
要為前往大陸學中醫的台生，提供一個發揮所長的
就業機會。

《聯合晚報》報道，位於北京市西城區的天承
金象中醫診所，十多名台籍中醫師團隊，多擁有兩
岸醫師執照，並取得大陸中醫大學、碩博士學歷。
其中，中醫師李碧蓮是台北醫學大學藥技系畢業後
，赴北京中醫藥大學取得內科學碩士。

診所發言人、醫師林峻生說，台籍醫師團隊的
優勢是，引進台灣 「以客為尊」的醫療服務理念及
管理經驗，並結合北京百年白塔寺藥店地道藥材的
優勢，為北京市的患者提供優質醫療服務。

林峻生指出，愈來愈多台灣學生赴大陸學中醫
，兩岸醫療合作，優勢可以互補，將在大陸醫療市
場發展全新的局面。針對台灣不承認大陸醫事學歷
，天承金象中醫診所則向有意赴大陸學中醫的台生
招手，提供畢業後的就業機會。

位於北京市西城區的天承金象中醫診
所，十多名台籍中醫師多擁有兩岸醫師執
照 （中新社）


